
Protokoll GER-Versammlung  
 
Datum: Dienstag, 4. März 2025 (ab 19:15 Uhr) 
Ort: Schule Traberweg, Mensa  
Teilnehmende: Eltern, Hr. Göbel (Schulleitung), Hr. Elsokary (Hamburger Kind/GBS) 
 
 
Allgemeine Themen der Schulleitung  
 
▪ Nächste GER-Sitzung: 24.4.2025, 18:30 Uhr 

 
▪ Personalsituation positiv: Das Kollegium ist personell gut aufgestellt; nach wie vor gibt es viele 

Bewerber:innen als Lehrkraft an der GS Traberweg; Referendar:innen wollen gern auch nach 
Abschluss des Referendariats bleiben 

 
▪ Nachklapp zur auf der letzten Ganztagskonferenz diskutierten Thematik „herausfordernde 

Kinder“: Es wurde eine „Taskforce“ aus Klassen- und Fachleitungen gebildet, um die 
Wirksamkeit und Umsetzung möglicher Maßnahmen / Strafen unterschiedlichen Ausmaßes zu 
diskutieren; außerdem erarbeitet eine andere Arbeitsgruppe, welche pädagogischen Ansätze 
helfen können (Rituale, Einzel- / Gruppengespräche, Vermeiden von Situationen der Überfüllung 
im Haus …), um mehr Ruhe in den Schulalltag zu bekommen sowie übergriffiges Verhalten und 
Konflikte zu minimieren; diese Ansätze sollen künftig einheitlich an der ganzen Schule praktiziert 
werden. 

 
▪ Ableitungen aus den Ergebnissen der Schulinspektion: Die Schulleitung bekommt erst noch 

den ausführlichen Ergebnisband zugestellt; dies wird dann auch öffentlich gemacht werden. Was 
die Schule aus den Ergebnissen für den konkreten Unterrichtsalltag ableitet, interessiert die Eltern 
sehr. Wie lässt sich bspw. der fachbezogene Austausch im Kollegium verbessern? Grundlage für 
die weiteren Überlegungen sollen dabei auch die systematische Auswertung der 
KERMIT-Ergebnisse (Kl. 3, Deutsch & Mathe) sein, die Ende April / Anfang Mai vorliegen werden. 
 

▪ Es werden zu viele Kinder krank zur Schule geschickt. Das gilt es zu unterlassen! 
 

▪ Der Traberweg ist eine „prima Gerüchteküche“ und aktuell sind zahlreiche Fake-News im 
Umlauf (z.B. „In der 3. Klasse werden jetzt Hausaufgaben eingeführt!“, „Schon wieder ein neuer 
Wassereinbruch in der Turnhalle!“ – beides trifft nicht zu); statt diese eifrig zu teilen, sollten Eltern 
dies bitte erst hinterfragen und ggf. offizielle Info vonseiten der Leitung / des Kollegiums einholen. 

 
▪ Eltern sollten in der Schule bitte das Handy wegstecken – doch viele Elternteile halten sich 

nicht an diese Schulregel. Auch Hunde gehören bitte nicht ins Schulgebäude und auch nicht auf 
den Schulhof (ein entsprechendes Schild wird angebracht). 

 
▪ GBS-Anmeldungen zum neuen Schuljahr laufen zu schleppend: Es fehlen noch immer 

zahlreiche Anmeldungen. Deadline ist Freitag, der 7.3.2025! Wer sich bis dahin nicht angemeldet 
hat, kann die Kinder hier nicht betreuen lassen.  

 
Allgemeine GBS-Themen 
 
▪ Fr. Schröder fehlt aktuell krankheitsbedingt, kommt aber voraussichtlich zeitnah zurück.  

 
▪ Für die Unterstützung beim Warnstreik bedankt sich die GBS ausdrücklich.  

 
▪ Seit Anfang März ist die neue Kollegin Tanja Grahl im Einsatz; zusätzlich unterstützt aktuell eine 

Zeitarbeitskollegin in den jüngeren Klassen. 
 

▪ Die wieder eröffnete Turnhalle wird aktiv im Nachmittag genutzt; täglich finden dort Angebote mit 
eigenen Kolleg:innen oder externen Partnern („Vicky-Sport“) statt. Das freut v.a. die Kinder sehr!  

 



▪ Märzferien-Programm steht unter dem Motto Vergangenheit und Zukunft – Anlass ist das 
diesjährige 150-Jahre-Jubiläum der Hamburger Kind. Außerdem unterstützen Kollegen aus dem 
Wichtel-Team und es gibt eine externe Partnerin, die Tanzkurse (Hip-Hop, Breakdance) anbietet. 

 
Neuer Caterer an der GS Traberweg 
 
▪ Voraussichtlich zum 1.8.25 starten wir mit einem neuen Catering-Partner: mammas canteen 
▪ Das aktuelle Küchenpersonal könnte übernommen werden – die Entscheidung liegt jedoch bei 

ihnen selbst; sollten sie beim aktuellen Caterer verbleiben wollen, sorgt mammas canteen für 
eigenes Personal.  

▪ Auch beim neuen Caterer wird das bekannte PCA-Bezahlsystem genutzt; allerdings ohne die 
aktuell verwendeten Karten. 
 

Statusupdate „Überfüllte Schule Traberweg“  
 
▪ Seit Bekanntwerden der hohen Anmeldezahlen neuer Erstklässler für das kommende SJ25/26 

haben auf Initiative des Elternrats zahlreiche öffentlichkeitswirksame Aktivitäten stattgefunden, 
um auf diesen Missstand hinzuweisen. Gespräche mit Politiker:innen verschiedener Parteien 
wurden geführt, regionale Medien wurden kontaktiert und haben berichtet (NDR Hamburg 
Journal, Hamburger Morgenpost, Hamburger Abendblatt), es wurden umliegende Schulen 
kontaktiert und Gremien wie der Kreiselternrat boten unserem Anliegen eine weitere Fläche. 
Inwieweit sich das am Ende auf die tatsächliche Verteilung der Schülerschaft auswirken wird, 
bleibt offen.  

▪ Die Schulleitung bedankt sich ausdrücklich für das große Engagement der Elternschaft!  
▪ Next Step: Die Behörde hat Schulleitung sowie Vertreter:innen des Elternrats eingeladen zum 

gemeinsamen Gespräch am 25.3. 
 

Lotsendienst – zukünftige personelle Organisation 
 
▪ Die Mutter, die aktuell die Einsatzpläne schreibt und die Lotsen koordiniert, wird diese Aufgabe 

ab dem Sommer nicht mehr wahrnehmen. Die Koordination der Versicherung, Einarbeitung neuer 
Lotsen und aktueller Absprachen liegt gerade noch bei einer weiteren Mutter, die dieses Amt 
spätestens nach dem nächsten Schuljahr aufgeben wird.  

▪ Ein größerer Aufruf an die Elternschaft muss darum zeitnah erfolgen – vonseiten der Schulleitung 
und darüber hinaus über die Homepage, WhatsApp-Gruppen, Elternabende etc.; die aktuellen 
Verantwortlichen stellen die dafür notwendigen Infos zusammen.  

 
Nachklapp Schülerdisco 
 
▪ Der Abend war rundum gelungen; schön war v.a. die rege Beteiligung der Kolleg:innen aus Vor- 

und Nachmittag und der schuleigene DJ ☺ Die Abholsituation war etwas umständlich und kann 
gewiss noch optimiert werden.  

▪ Für die Planung kommender Jahre wird noch ein pragmatischer „Event-Plan“ erstellt.  
 
Turnhallenfest am Nachmittag des 14.5. 
 
▪ Tombola: Vorbereitungen laufen; erste Sponsoren wurden gefunden, aber ein paar mehr 

Sachpreise wären noch nötig, um genügend Lose anbieten zu können; Firmen-Giveaways sind 
ebenfalls eine Option (allerdings in Absprache, denn „keiner braucht noch ‘nen Kuli“) 
 

▪ Catering: organisiert der GER 
 

▪ Rahmenprogramm: organisiert die Schule  
 
 
 
 



Weitere Themen 
 
▪ Kontakt zu den „Herzrettern“ wurde durch die Schulleitung aufgenommen (kostenfreie 

Kinder-Fortbildung für Reanimation, Defibrilation & Co) 
 

▪ Projektwoche: fällt in diesem Schuljahr aus; wird voraussichtlich zu Beginn des kommenden SJ 
mit der Zirkuswoche fusioniert  

 


